

荒砥城跡(千曲市)

途中にある「上山田國旗掲揚塔」と祠





五輪塔・多宝塔・宝篋印塔

(方石、今里地蔵出土・今里氏が捐贈)

これらの仏塔は、マンダラなどで知られたストーパー（仏教美術の塔）の一種であり、石造りや木造りなどさまざまな素材で造られる。日本では平安時代などから盛んに造られ、現在でも多くの寺院に数多く残っている。

この五輪塔・多宝塔・宝篋印塔は、方石の寺域経典の遺跡によって出土したものであって、一部分が新しく修理されたものとなっている。宝篋印塔には、「延暦二十九年」（790年）の銘文があり、製作された時期が判明する。従って、和上氏の法王寺建立の経緯も推察することができる。また、寺域経典からは入道の経緯も、名僧の法王寺の建立も推察し、検討されている。

仏教界とともに、平安時代の仏教の歴史をひもとくことができる貴重な資料です。



必ずと知れるものです。また、今案遺跡からは火葬の骨殖壺、古瀬戸瓦葺の瓦子や板瓦の破片も
出土し、注目されています。
仏教界とともに、中世幕府の仏教の世界をかいま見ることができる貴重な資料です。



ごりんとう たほうとう ほうきょういんとう
五輪塔・多宝塔・宝篋印塔

(力石 今里地籍出土=今里氏居館跡か)

これらの仏塔は、インドなどで造られたストゥーパ（お釈迦様の遺骨=仏舍利などを奉納し供養するために造られた塔などのこと）に端を発し、日本では卒塔婆など供養塔や墓標等として、平安時代頃から造られ始めたものです。

この五輪塔・多宝塔・宝篋印塔は、力石の今里地籍の調査によって出土したものであって、一部分が新しく補充されて完形となっています。宝篋印塔には、「応永二十九年」（1422）との紀年銘があり、製作された時期が明確です。従って、村上氏の支族今里氏の活動した時間的な位置も自ずと知れるものです。また、今里遺跡からは火葬の骨蔵器、古瀬戸灰釉の瓶子や板碑の破片も出土し、注目されています。

仏像群とともに、中世豪族の仏教的世界をかいま見ることができる貴重な資料です。